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   Наш Институт ежегодно проводит множество 
мероприятий, направленных на внедрение 
первокурсников во внеучебную жизнь, 
развитие научных, спортивных, творческих 
знаний и навыков студентов. Но в этом году СК 
«Паритет» столкнулся с тем, что было 
необходимо придумать и реализовать новый 
формат мероприятия, который позволил бы 
показать студентов с другой стороны, 
погрузить их во все сферы внеучебной жизни 
сразу.
«Студент Года Института Прокуратуры» — это 
невероятно яркое, интересное, зрелищное и, 
безусловно, масштабное мероприятие, которое 
стало отличным завершением 2022 
внеучебного года!  Соревнование за звание 
«Студента Года» проходило в несколько 
этапов. Интеллектуальный конкурс, в котором 
ребята должны были показать не только свои 
научные знания, но и знание истории 
Института Прокуратуры, фильмов и музыки, а 
также свое мастерство логично рассуждать. 

Студент года Института прокуратуры 

full version

Победы студентов Института 
прокуратуры в областном 
слёте лучших академических 
групп



2

 № 10 (228) ● ДЕКАБРЬ ● 2022
- Я просто обожаю пробовать все 

новое, потому что для меня это двигатель к 
развитию. Данное мероприятие 
проводилось впервые, поэтому очень было 
интересно наблюдать над его созданием с 
точки зрения участника.  Формат мне 
очень понравился, потому что позволяет 
максимально объективно оценить все 
грани личности студента: и науку, и учебу, 
и спорт, ну и конечно творчество. Советую 
всем студентам принимать активное 
участие в жизни института, да и всего 
нашего прекрасного университета!
Все участники Студента года — прямое 
доказательство того, что успевать можно 
все: как учиться хорошо, так и держать 
руку на пульсе внеучебной деятельности. 
Успеть можно все! Главное - очень сильно 
захотеть! Дерзайте!

- Как отреагировали твои друзья, 
семья на то, что ты решил участвовать 
в конкурсе?

-Мои близкие люди всегда меня 
поддерживают в моих начинаниях. 
Родители обрадовались, друзья 
поддержали и помогли всем, чем смогли. 
Один мой кот грустил, ведь видеть он стал 
меня только ночами.

- Испытывала ли ты волнение во 
время подготовки и проведения 
конкурса? Если да, то как пыталась 
справиться с этим чувством?

- Да, безусловно испытывала. Все люди 
при публичных выступлениях испытывают 
волнение и это нормально.
Здесь мне помогает, например, «чувство 
совместного страха». Когда ты понимаешь, 
что в своем страхе ты не одинок и все 
люди боятся, ты внутренне 
успокаиваешься. Да и с любым выходом 
на сцену после первой секунды взгляда в 
зал адреналин настолько зашкаливает, что 
уже забываешь о всех своих страхах. 
Главное здесь слова не забыть.

-К какому из конкурсов вам было 
.

Далее следовал Конкурс проектов- 
конкурсанты успешно защитили свои 
работы, которые они готовили на 
протяжении не столь долгого времени, а 
также без труда ответили на все 
дополнительные вопросы жюри.

Ну и куда же без спорта? Спортивный 
конкурс стал последним соревновательным 
этапом перед выходом на большую сцену, 
на котором студентам предстояло сдать 
нормативы ГТО, а также пройти еще 
несколько интересных спортивных 
состязаний. Прекрасным завершением всех 
предварительных конкурсов стал 
Творческий этап. Написание сценария, 
ночные репетиции, продумывание 
реквизита и костюмов, недосып — все это и 
не только пришлось пережить нашим 
конкурсантам. Лауреаты- Данил 
Шагиахметов и Илья Новицкий, а также 
победитель конкурса «Студент Года 
Института прокуратуры 2022» - Валерия 
Щукина поделились своими эмоциями, 
мыслями и воспоминаниями, поэтому 
предлагаю погрузиться в эту атмосферу 
вместе с ними и взглянуть на то, как 
проходила подготовка.
Валерия Щукина:

- Ты, как человек, который не первый 
раз участвует в масштабных 
мероприятиях нашего института, 
можешь ли выделить особенности 
данного конкурса? Понравился ли тебе 
вообще такой формат мероприятий?
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тяжелее готовиться?
- Если сравнивать период подготовки к 

Мисс и Мистеру Институт прокуратуры, то, 
честно признаться, готовиться к Студенту 
Года мне было сложнее, как морально, так 
и физически.
Это связано с различными факторами: 
формат мероприятия Студент года новый, 
не до конца понятный; этапов конкурса 
больше; а главное - в Мисс и Мистере 
визитки конкурсантов мы делали парами, 
что морально и эмоционально было легче. 
Однако с другой стороны, то, что я на 
подобном мероприятии второй раз в разных 
моментах придавало мне уверенности. 
Опыт как никак.

Илья Новицкий:
- Илья, какие у тебя общие 

впечатления от мероприятия? 
Понравилось ли тебе то, что 
происходило на сцене в день финального 
шоу?

- В силу того, что данное мероприятие 
проводится впервые - я в восторге! Это было 
очень масштабно и грандиозно! Для меня 
это был дебют на такой большой сцене и, 
безусловно, я счастлив оказаться среди 
лучших и стать лауреатом первой степени! 
Бешеные эмоции!

- К какому из конкурсов тебе было 
тяжелее готовиться? 

- Самой детальной подготовки требовал, 
бесспорно, творческий конкурс визиток - 
бессонные ночи я никогда не забуду. Но 
важно отметить, что я очень серьезно 
настраивался на спортивный конкурс, 
потому что это моя стезя - нельзя было 
упасть в грязь лицом.

- Были ли моменты при подготовке к 
конкурсу, когда хотелось все бросить и не 
продолжать дальше? 

- Были моменты в период конкурса, когда 
я просто переставал вывозить: работа, 
учеба, тренировки, конкурс - все в момент 
навалилось и я стал переживать, что 
погнался за всеми зайцами разом. Но мысль 
о том, что я могу стать Студентом года, 
заряжала меня снова и снова - к счастью, 
опустить руки не получилось.
Данил Шагиахметов:

- Самый запоминающийся момент с 
периода подготовки к конкурсу?

- Ночная репетиция в Урале была просто 
незабываемой. Именно в этот момент я 
впервые увидел ту рабочую сторону центра 
культуры, которой не видел до этого никогда 

- К какому из конкурсов вам было 
тяжелее готовиться?

- Само собой это была визитка 
участника, именно туда уходили все силы. В 
целом всё финальное шоу и в эмоциональ-
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ном, физическом плане вымотало больше 
всего. Также могу отметить конкурс 
проектов. Разработать то, чем ты никогда 
не занимался довольно трудно. К счастью, 
у меня есть опытные в этой сфере друзья.

- Были ли моменты при подготовке к 
конкурсу, когда хотелось все бросить и 
не продолжать дальше?

- В самый первый день, когда я пришел 
с первого нашего сбора участников и 
организаторов, я задал себе вопрос «а 
нужно ли это мне?» и не смог дать ясного 
ответа. И вот спустя месяц я полностью 
уверен в своем ответе, думаю вы 
понимаете какой он.

«Студент Года Института Прокуратуры 
2022» — это новые форматы, новые люди, 
новые эмоции. Думаю, что многие со мной 
согласятся, что это было красиво, стильно 
и, по-настоящему, профессионально. 
Пока неизвестно будет ли данное 
мероприятие проводиться на ежегодной 
основе, но мы благодарим всех 
организаторов и кураторов за 
проделанную работу. Каждый участник 
прошел невероятный путь, научился чему-
то новому и просто хорошо провел время, 
мы желаем вам не останавливаться на 
достигнутом и продолжать искать себя во 
всех сферах деятельности нашего 
Университета!

Верещагина Владислава, ИП207С

Юкигассен

В ноябре прошел турнир по Юкигассен, 
в котором приняла участие команда и от 
нашего Института. Одним же из участников 
данной команды была Толстикова 
Александра, студентка 417С группы, 
которая поделилась с нами своими 
эмоциями и чувствами о прошедшем 
событии! Александра говорит: 

“Прошел уже ll межрегиональный турнир 
по Юкигассен, и проходил он в городе 
Ноябрьске. Также именно в этом городе 
соревнование проходит уже второй раз 
подряд. Что касается участников, то в 
межрегиональном турнире участвовали как 
студенты, так и работающая молодёжь, то 
есть могли участвовать все желающие: 
студенты любых университетов, институтов, 
колледжей, техникумов, а также и любые 
предприятия могли подать заявку на 
участие в турнире.

Самым запоминающимся моментом для 
меня стало подведение итогов, а также и 
вручение наград. Наша команда заняла 2 
место.

Хочу отметить, что сильной стороной 
нашей команды была именно та дружба, 
которая сформировалась внутри команды, 
а также наша необычная тактика игры, 
которую мы, соответственно, раскрывать не 
будем!”.

Щеколдина Анна, ИП315С
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Подготовка к Олимпиаде началась 
задолго до её проведения: организаторы 
включили в Олимпиаду не только 
классические тестирования, направленные 
на знание участниками теории 
прокурорской деятельности, но и 
практические задания и творческие 
конкурсы. Требовалось подготовить 
визитку нашей команды, разработать 
сценарий и снять фильм, посвященный 
координационной деятельности органов 
прокуратуры, подготовить песню или 
стихотворение по заявленной тематике. 
Вдобавок капитану команды – Андрею 
Агафонову требовалось изучить порядок 
рассмотрения обращений граждан для 
финального конкурса. Распределив 
обязанности по конкурсам, распределив 
нагрузку по теории, каждый занялся 
своими делами, начались репетиции.

Участие студентов Института в 
олимпиаде по прокурорскому надзору 26 
ноября 2022 года в Санкт-Петербургском 
филиале Университета прокуратуры 
Российской Федерации проводилась Х 
Межвузовская студенческая олимпиада 
«Прокурорский надзор». Юбилейная 
олимпиада была посвящена актуальной 
теме координационной деятельности 
органов прокуратуры по борьбе с 
преступностью. В Олимпиаде приняли 
участие представители крупнейших школ 
прокурорского надзора с разных концов РФ. 
Участниками стали и студенты Института 
прокуратуры нашего университета.

В состав команды вошли: Агафонов 
Андрей (ИП-504С), Сироткина Ксения 
(ИП-415С), Кушнарев Александр (ИП-301С), 
Волкова Полина (ИП-416С), Глазырин 
Максим (ИП-515С).

Олимпиада по прокурорскому надзору
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Мы посетили Конституционный Суд 
Российской Федерации, где нам провели 
экскурсию, а также пообщались с 
представителем Уральской школы 
конституционного права, судьей 
Конституционного суда Александром 
Николаевичем Кокотовым.

Наконец, наступило 26 ноября – день 
нашего выступления. Было несколько 
волнительно, поскольку чувствовалась 
сильная конкуренция, требовалось 
выложиться на все 100%! И мы это 
сделали: через рассказ о наших великих 
земляках на визитке мы показали, какими 
качествами должен обладать прокурор, 
чтобы координировать деятельность 
правоохранительных органов по борьбе с 
преступностью. Творческий номер был 
представлен мелодекламацией по мотивам 
Указа Президента от 18 апреля 1996 №567. 
Капитан команды Андрей Агафонов на 
высоком уровне провел личный прием 
гражданки. Были разъяснены права и 
возможность обращения в суд по данному 
вопросу.

По итогам Олимпиады наша команда 
заняла почетное III место.

Глазырин Максим, ИП515С

День открытых дверей

День открытых дверей Института 
прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф.Яковлева 
состоится в онлайн-формате 21 января 
2023 в 12.00 ч. (10.00 ч. мск).
Всех абитуриентов ждет:
•  презентация образовательных программ 
Института прокуратуры
•  выступление действующих прокуроров
•  информация о целевом приеме от 
органов прокуратуры
•  интервью со студенческими лидерами
•  впечатления студентов первокурсников 
о начале учебы
•  три главных совета абитуриентам от 
лучших студентов университета
•  подведение итогов Первого тура 
Конкурса для абитуриентов «На страже 
Права!»
•  ответы на вопросы абитуриентов в 
прямом эфире

Специально для школьников Институт 
прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева 
в январе 2023 года проводит 
Всероссийский правовой конкурс «На 
страже Права!». Конкурсные задания 
выполняются дистанционно в электронном 
виде. Победителей ждут подарки.
Ссылка на регистрационную карточку 
участника и задания:

Ссылка на online-трансляцию:
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Победы студентов Института прокуратуры 
в Областном слете лучших академических групп

Со 2 по 4 декабря на базе загородного детского 
оздоровительного лагеря «Самоцветы» прошёл 
XVIII Слёт лучших академических групп ВУЗов 
Свердловской области, на который приехали 
представители УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева,  
УрТИСИ, УГМУ, УрГУПС, РАНХиГС, ГУ, УрГАХУ. 

Геращенко Максим, студент 209С группы, 
подтверждает следующий факт: «СЛАГ стал 
одним из самых лучших и запоминающихся 
мероприятий, в которых я принимал участие. 
Конечно, я и все мои одногруппники остались в 
полном восторге, получили большое удовольствие 
от подготовки и непосредственного участия в 
испытаниях, а в итоге испытали радость победы!».

Мы поинтересовались, рады ли участники 
тому, что попали туда. Ответ на данный вопрос 
нашёл Данил Бендовский: «Я доволен на сто 
процентов и без доли сомнений. Находиться среди 
таких крутых, заряженных ребят из лучших групп 
ВУЗов всей области дорогого стоит. Никогда не 
забуду эти пару дней, проведённых с ними».

Уральский государственный университет имени 
В.Ф. Яковлева представляла 209С группа 
Института прокуратуры. Согласно высказыванию 
Анны Тудвасевой можно сделать вывод, что 
студенты стали настоящей командой, а не просто 
людьми, которые случайно оказались в одном 
месте и в одно время: «С первого взгляда может 
показаться, что не случилось никаких особых 
изменений, но на самом деле это не так. 

СЛАГ - это не только выступление на сцене, 
СЛАГ - это когда вы начинаете понимать друг 
друга с полуслова, жеста или взгляда. Когда 
взаимовыручка и помощь выходят на первое 
место, даже, казалось бы, в самых простых вещах, 
как, например, помощь в подготовке к контрольной 
в череде бесконечных репетиций или забота о 
том, чтобы никто не простыл. СЛАГ - это как 
визитки первокурсников, когда вы узнаете друг
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друга, только намного лучше, и 
становитесь по-настоящему большой и 
сплочённой командой, готовой вместе 
сделать очень многое».

Программа предусматривала 
проведение следующих конкурсов: 
визитка группы – «Мы все в контакте», 
визитка лидера группы – «Мой личный 
аккаунт», видеоконкурс – «Личный блок», 
интеллектуальный конкурс – «Умная 
лента», танцевальный конкурс «Мы 
расскажем вам свою историю», 
фотоконкурс «Точь-в-точь», турнир «Своя 
игра» - «свободный разум», акция доброго 
дела – «Спеши творить добро!».  

На протяжении всего Слёта группа 
нашего университета проявляла 
активность, заинтересованность и 
максимальную вовлеченность в процесс. 
Ни для кого не секрет, что УрГЮУ готовит 
отличных специалистов, благодаря 
качественному получению образованию, 
но на данном конкурсе наши студенты 
показали не только свои знания, но и 
разносторонность, уникальность, 
творчество, ведь площадка позволила 
воплотить все свои идеи в жизнь и 
реализовать задуманные планы. 

Необходимо обозначить, что на 
протяжении всей подготовки и самого 
конкурса студенты УрГЮУ получали 

колоссальную поддержку от своих коллег, 
что помогло на самом конкурсе 
чувствовать себя уверенно. 

Максим Владимирович Гончаров – 
директор Института прокуратуры и 
Анастасия Николаевна Волгина посетили 
Слёт, чтобы лично увидеть выступление 
ребят, сказать напутственные слова и 
помочь морально в такой непростой для 
ребят момент. Стоит отметить и огромный 
вклад руководства нашего ВУЗа, 
Института прокуратуры и кураторов, 
которые помогли 209С группе выступить 
на высшем уровне. 

Результаты не заставили себя долго 
ждать, по итогам конкурса академическая 
группа УрГЮУ получила следующие 
награды: 

1 место в конкурсе «Визитка группы»;
1 место в конкурсе «Звезда танцпола 

(командный этап)»;
3 место в конкурсе «Звезда танцпола» 

на тему «Мы расскажем вам свою 
историю»; 

2 место в видеоконкурсе на тему 
«Личный блог»;

3 место в конкурсе лидера группы 
«Мой личный аккаунт»;

3 место в фотоконкурсе «Точь-в-точь»;
Именно слаженная командная работа 

помогла добиться таких результатов, ведь 
ребята действовали, словно единый 
организм, помогая друг другу, 
распределяя обязанности, поддерживая 
одногруппников. Сопровождающим 209С 
группы был Антон Пархомчик, который 
также высказал своё мнение о их работе: 
«Я, как куратор, горжусь и уважаю их. Рад, 
что им удалось показать себя, а мне 
поработать с ними». 

Большое значение имела и 
дружественная, добрая атмосфера Слёта, 
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которая сделала его незабываемым и 
насыщенным на яркие события. 

Ксения Степанова поделилась с нами, 
что же стало для неё самым ценным за это 
время: «Больше всего на слёте 
запомнилось то, как мы с группой стали 
одной командой, я бы даже сказала 
семьей. Множество конкурсов, испытаний, 
акций, через которые мы прошли вместе, 
подарили нам очень многое: и 
воспоминания, и эмоции, и уверенность 
друг в друге, и возможность узнать что-то 
новое об одногруппниках. Мы, безусловно, 
стали ближе - и это самый лучший подарок, 
который мог сделать нам слёт». 

Команда организаторов - опытные и 
творческие люди. Это именно то, что нужно 
для успешной организации мероприятия. 
Поэтому им удалось подготовить отличную 
программу, чтобы конкурс прошёл на 
высшем уровне и включил в себя всё самое 
интересное, за что хочется выразить 
огромную благодарность.

Некоторые мероприятия Слёта 
проводились вне конкурса: ««Студик» - 
«делаем газету вместе!», конкурс 
импровизаций, «TikTok конкурс», принимая 
участие в которых представители нашего 
ВУЗа не остались без внимания и получили 
большое количество положительных 
отзывов.

Также студенты получили и большое 
количество положительных эмоций, новых 

знакомств, опыта. Это мероприятие 
станет для каждого участника одним из 
самых ярких воспоминаний студенческой 
жизни. Как, например, у обучающегося 
209С группы Максима Шипаева, в жизни 
которого СЛАГ сыграл большую роль: 
«Безусловно, слёт изменил мою жизнь. 
На первом курсе я не так активно 
участвовал во внеучебной жизни, 
поэтому очень рад, что на втором нашей 
группе выпала такая уникальная 
возможность отстаивать честь 
университета на областном конкурсе. 
Лично для меня это стало очень 
большим опытом выступлений на сцене, 
преодолением своих внутренних 
зажимов, я стал чувствовать себя 
увереннее». 

Необходимо подчеркнуть, что все 
представители ВУЗов выступили 
достойно, это отмечает Иван 
Чернобровкин: «Конкуренция была, 
товарищи из других университетов не 
отставали и тоже все делали на высшем 
уровне».

Стоит отметить, что на Слёт каждая 
из команд попала не напрасно, все 
группы и их лидеры, действительно, 
лучшие!

 № 10 (228) ● ДЕКАБРЬ ● 2022

Лукичева Евгения, ИП207С
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Лекция Героя России Сергея Николаевича Воронина

8 декабря текущего месяца состоялась 
встреча студентов первого курса Института 
прокуратуры Уральского государственного 
юридического университета имени 
В.Ф. Яковлева с Ворониным Сергеем 
Николаевичем,  Героем Российской 
Федерации.

Воронин Сергей Николаевич провел 
беседу на тему «Освобождение села 
Тандо», в ходе которой подробно рассказал 
о своем опыте участия во второй Чеченской 
войне будучи помощником начальника 
штаба мотострелкового батальона 136-й 
гвардейской отдельной мотострелковой 
бригады 58-й армии Северо-Кавказского 
военного округа.

В то время под командованием Сергея 
Николаевича находилось небольшое 
подразделением федеральных сил. При 
освобождении села Тандо в августе 1999 
года с четырьмя бойцами он находился в 
разведке в тылу боевиков. При выполнении 
боевого задания группа была обнаружена. 
Несколько десятков боевиков попытались 
захватить разведчиков, пути отходов к своим 
позициям проходили по открытой местности, 
на которой группа неминуемо бы погибла. 

В этой ситуации старший лейтенант

Воронин принял решительное и дерзкое 
решение - атаковать противника. 
Разведчики с боем прорвались на 
окраину села Тандо и ворвались в 
каменное здание, похожее на сарай, 
приспособленное боевиками под огневую 
точку. Находившиеся в сарае боевики 
были уничтожены. 

За мужество и героизм, проявленные 
при выполнении специального задания в 
ходе проведения контртеррористической 
операции на территории Северо-
Кавказского региона, Указом президента 
Российской Федерации от 23 марта 2000 
года, ставший тогда уже капитаном 
гвардии, Воронину Сергею Николаевичу 
вручена золотая звезда Героя Российской 
Федерации.

В данный момент Воронин Сергей 
Николаевич является советником ректора 
УрГЭУ по вопросам патриотического 
воспитания молодежи, а также депутатом 
Екатеринбургской городской Думы.

По окончанию занятия студенты 
первого курса Института прокуратуры 
получили возможность задать 
интересующие их вопросы, на которые 
они, безусловно, получили конкретный, 
полный и исчерпывающий ответ.

Мы благодарим студентов, желающих 
узнавать новое о истории нашего 
государства, за то, что изъявили желание 
побывать на данном мероприятии, а 
также выражаем особую благодарность 
самому главному герою события, 
Воронину Сергею Николаевичу, за такой 
интересный и трогательный рассказ!

Багдасарян Карен, ИП119С
Шарафутдинова Назгуль, ИП102С
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Мастер класс по дзюдо
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Окружающие часто спрашивают меня: 
«Почему ты выбрала борьбу?». Обычно я 
не могу ответить на данный вопрос. Причин 
очень много, почему я выбрала путь 
дзюдоиста. Моя история началась в 
четвёртом классе, мой папа – действующий 
спортсмен, привёл меня на свою 
очередную тренировку. Я смотрела на 
борьбу ровесников, взрослых парней и 
девушек и поняла, что я хочу так же. У меня 
начался тренировочный процесс, было 
сложно, но я получала одно удовольствие. 
И вот, через два года я становлюсь 
победителем Первенства  Северо-
Западного Федерального округа, а затем 
выступаю на соревнованиях уровня России. 

В одиннадцатом классе я выпустилась 
со спортивной школы и решила уйти из 
спорта. Поступив в УрГЮУ, будучи 
первокурсницей, я узнала, что на кафедре 
физического воспитания и спорта есть 
направление борьбы и без раздумий 
выбрала его. Весной Байрамова Виктория 
Андреевна предложила выступить на 
межвузовских соревнованиях по дзюдо. 
Успешно отборовшись и заняв второе 
место, я решила, что буду продолжать 
заниматься борьбой. Тренировки у нас 
интересные и разнообразные.

29 ноября нашу тренировку по борьбе 
дзюдо посетил мастер спорта 
международного класса- Сахават Гаджиев. 
Он провёл мастер класс, показал свои 
любимые броски, раскрыл секреты  
техники, поработал с каждым и указал на 
ошибки и недочёты. У некоторых 
спортсменов даже была возможность 
провести схватку в стойке с Сахаватом. 
Время пролетело незаметно, было очень 
интересно, а самое главное - полезно. 

Я уверена, что каждый получил 
хороший опыт и улучшил свои навыки. 
борьбы.  За 10 лет в этом спорте из всех 
мастер классов, на которых я побывала, 
тренировка под руководством Сахавата 
Гаджиев понравилось больше всего! Так же 
хотелось бы отметить, что Сахават 
обычный парень, несмотря на его заслуги в 
спорте, он не чувствует себя лучше других 
и, более того, считает, что ему самому есть 
куда стремиться и развиваться. После 
мастер класса у нас была возможность 
пообщаться с Сахаватом Гаджиевым, 
задать ему вопросы, сделать фотографии. 

Спасибо нашему тренеру - Байрамовой 
Виктории Андреевне за приглашение 
спортсмена мирового уровня! Хотелось бы 
получить возможность встретиться с 
Сахаватом ещё раз.

Набокина Лолита, ИП211С



Лекция ветерана следствия 
Евгения Михайловича Агафонова
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Евгений Михайлович Агафонов, ветеран 
следствия, а на данный момент уже 
председатель Региональной общественной 
организации  «Союз ветеранов следствия» 
по Свердловской области, член 
президиума Национальной  ассоциации 
организаций ветеранов следственных 
органов «Союз ветеранов следствия» - 
является профессионалом своего дела и 
имеет огромный бесценный опыт. 

Данными знаниями Евгений 
Михайлович делится  не только с теми, кто 
лишь недавно заступил на 
государственную службу в сфере  
правоохраны и всё ещё нуждается в 
наставлении и мудром совете от 
настоящего аксакала  следствия, но и со 
студентами нашего Института  – будущими 
юристами, следователями, прокурорами.

Встречи же ветерана следствия с 
представителями молодого поколения 
проводятся довольно часто и причем в 
различных формах: в студенческих и 
лекционных аудиториях, а самое важное - 
на различных семинарах и конференциях, 
проводимых, в частности, на базе 
следственного управления СК России по 
Свердловской области

Так, в этом месяце Евгений Михайлович

посетил и наш Институт прокуратуры, где 
провел лекцию для студентов и преподнес 
много интересной и полезной информации 
в рамках курса «Введение в 
специальность». 

Было рассказано о самой работе 
следователей, прокуроров, судей и 
адвокатов, также все повествование было 
подкреплено яркими и информативными 
примерами из собственной многолетней 
профессиональной деятельности. В то же 
время все участники мероприятия с 
большим интересом выслушали, как 
Евгений Агафонов со своими коллегами 
раскрывали сложнейшие преступления и 
расследовали многоэпизодные уголовные 
дела, как по крупицам собирали 
доказательства не только в пределах 
уральского региона, но и по всей стране и 
даже за её пределами. 

Большинство расследованных 
уголовных дел наш герой досконально 
помнит вплоть до сегодняшнего дня, спустя 
много лет после выхода в отставку. Важным 
является и то, что Евгений Михайлович 
подробно описывает сильные и слабые 
стороны своих процессуальных 
противников, их волевые характеры, а 
также неудавшиеся уловки в попытках уйти 
от законного возмездия…

Мы можем с уверенностью сказать, что 
проведенная лекция в стенах нашего 
Института оставила внесла огромный 
вклад в профессиональное становление  
тех, кто решил посвятить себя служению 
Закону и Отечеству! 

Щеколдина Анна, ИП315С



Уральская  транспортная прокуратура 
на страже Конституции
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Каждый студент знает, что из себя 
представляет Конституция Российской 
Федерации. Однако знаете ли вы, что два 
экземпляра российской Конституции 
дважды бывали в космосе? А о том, что 
самый важный экземпляр этого документа 
хранится в Московском Кремле, в 
библиотеке Президента и используется 
только для единственной церемонии – для 
президентской инаугурации? 

Так вот, наши студенты в курсе о многих 
интересных фактах об основном законе 
государства! Они доказали это на встрече с 
представителями Уральской транспортной 
прокуратуры, которая состоялась 12 
декабря в честь Дня Конституции РФ.

«Встреча проходила на праздничной 
ноте. Отвечая на вопросы викторины, все 
ребята охотно и весело принимали в ней 
участие. Создавалась атмосфера дружного 
рабочего коллектива» – делится с нами 
Екатерина Романова, студентка группы 
113С.

Действительно, собрать студентов, 
обучающихся по целевому направлению от 
Уральской транспортной прокуратуры, 
отличная возможность продуктивно 
провести время. А если встреча проходила 
еще и в формате викторины на заданную 
тему, то это двойное удовольствие для 

ребят. Таким образом студенты не только 
укрепляют взаимоотношения между собой, 
но и тесно контактируют с представителями 
правоохранительных органов.

Мы спросили у ребят, что они считают 
главным в таких встречах и мероприятиях?

Михаил Макаренко, студент 113С 
группы, сказал : «Для меня главное в 
подобных встречах – это взаимодействие с 
будущим работодателем и, конечно же, 
общение со студентами-целевиками. Ведь 
мои однокурсники – это мои же коллеги 
через 5 лет». 

Екатерина Романова: «В этом главное 
то, что удается пообщаться с работниками 
прокуратуры, задать все интересующие 
вопросы о будущей работе. В свою очередь, 
представители транспортной прокуратуры 
могут пообщаться с ребятами и узнать 
каждого, кто придет в будущем к ним на 
работу».

Также мы задали и такой вопрос: “Как мы 
знаем, встречи Уральской транспортной 
прокуратуры со студентами проводятся 
достаточно часто. Чем запомнилась 
крайняя?”

Екатерина Романова: «Эта викторина 
была достаточно интересная. Отвечали 
ребята не только старших курсов, но и 
младших. Причем ребята младших курсов 
не изучали еще конституционное право, но 
знания о конституции у них достаточно 
хорошие».

Студенты явно насыщенно провели своё 
время. Для каждого подобный опыт - 
большая ценность. Думаем, что полученная 
информация будет полезно применена как в 
жизни, так и в учёбе.

Желаем студентам плодотворной 
работы!

Шарафутдинова Назгуль, ИП102С



Чтим память неизвестного солдата

 № 10 (228) ● ДЕКАБРЬ ● 2022

14

19 декабря 2022 года в Институте 
Прокуратуры Уральского государственного 
юридического университета имени           В.
Ф. Яковлева прошло мероприятие, 
посвящённое Дню Героев России и Дню 
Неизвестного Солдата. В рамках 
тематической лекции студенты 1 курса 
узнали о выдающихся выпускниках и 
сотрудниках Свердловского юридического 
института - Героях Советского Союза:      П.
Е. Гора, А.А. Панихидников,                   А.И. 
Петраковский, Г.П. Попов,                        А.С. 
Сапожников, А.П. Селезнёв,               В.Н. 
Сиротин, В.П. Чернышенко однозначно 
вошли в историю нашего университета и 
нашей страны как Герои, совершившие 
подвиг, достойный высшей награды 
Советского Союза. 

На мероприятии была также поднята 
тема поиска останков Героев, имена 
которых неизвестны, но их подвиги никогда 
не будут забыты потомками. Поиск останков 
солдат - это кропотливая работа, 
выполняемая добровольцами и 
волонтерами, кому небезразлична история 
нашей страны и память о своих предках. 
Для идентификации личности солдат 
Красной Армии использовался Солдатский 
медальон – личный опознавательный знак 
солдата, в виде идентификационной 
записки, которая обычно хранилась у бойца 

в металлическом футляре или жетона, 
позволяющий в случае смерти или 
тяжелого ранения солдата установить его 
личные данные. Медальон («смертник») в 
Красной Армии был введен приказом РВС 
№856 от 14.08.1925 г. и относился к 
табельным вещам, а в случае утери 
заменялся новым. Медальон представлял 
собой прямоугольную коробочку из 
оцинкованной жести (50х33х4мм) с ушком 
для тесьмы. Внутри помещался вкладыш 
(пергаментная и газетная бумага), 
выполненный типографским способом, с 
личными данными бойца. Такой медальон 
не был герметичным и поэтому вкладыш с 
данными быстро приходил в негодность.

Приказом НКО СССР №138 от 
15.03.1941 г. было введено «Положение о 
персональном учете потерь и погребении 
погибшего личного состава Красной Армии 
в военное время» и новые медальоны в 
виде эбонитового (текстолитового) пенала 
черного цвета, с вкладышем на 
пергаментной бумаге в двух экземплярах.

На основании вкладышей, изъятых из 
медальонов, устанавливались имена 
погибших, оставшихся на поле боя, и 
составлялись списки потерь. Весьма часто 
роль таких медальонов играли пустые 
патронные гильзы. Наибольшую 
"популярность" среди них имели гильзы от 
револьверов системы "Наган", винтовки 
Мосина ("трехлинейки"), а также от 
немецкого карабина 98к и даже от 
советского пистолета ТТ. Револьверные и 
немецкие карабинные гильзы, как менее 
обиходные для простых советских солдат, 
специально использовались ими для того, 
чтобы похоронной команде было легче 
быстро отыскать среди вещей и 
боеприпасов. Особых слов заслуживают 
медальоны, изготовленные в блокадном 
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Ленинграде, так называемые "блокадники". 
Они изготавливались промышленностью 
осажденного города в связи с отсутствием 
поставок из центра из имевшегося темного 
серо-зеленого эбонита круглой, 
нешестигранной формы. Современные 
поисковые отряды ездят на «Вахту 
Памяти», где занимаются поисками 
погибших воинов Великой отечественной 
войны, с дальнейшим захоронением 
останков, поисками родных обнаруженных 
солдат. 

Для чтения записок из солдатских 
медальонов используют современную 
технику. Поэтому рукописный текст записки 
из пролежавшего в земле медальона стало 
возможным прочесть. Солдатские 
медальоны — ценная находка поисковиков, 
историков и краеведов. Кажется, что это 
всего лишь кусок черной или коричневой 
пластмассы со свернутым длинным листом 
внутри. Но за этим маленьким пеналом — 
жизнь человека. 

Мы в долгу перед этим героем, и 
восстановление памяти о погибшем, 
донесение информации до родственников - 
это минимум, что можно сделать в честь его 
памяти.

Полетаев Вячеслав, ИП102С

В г. Челябинск прошло первенство 
УрФО по рукопашному бою среди юниоров. 
В соревнованиях приняли участие 175 
спортсменов. Соревнования являлись 
отборочными на Первенство России. В 
финале в весовой категории 80 кг 
встретились  2 спортсмена нашей команды 
Оздурмасов Рашитхан и Меджидов 
Магомедсаид. Ребята очень уверенно 
дошли до финала, явно выиграв по 3 боя. 
В финале Оздурмасов Рашитхан щедро 
отдал 1 место своему другу Меджидову 
Магомедсаиду. Тем не менее отбор на 
Первенство России получил. 

По итогам соревнований места 
распределились следующим образом: 

Меджидов Магамедсаид (ИП410С) -1 место
Аркаев Нурлыбек (ИП107С) -  1 место
Аныгина Ксения (ИГиМП302Б) - 1 место
Оздурмасов Рашитхан (ИП408С) - 2 место.

Так же принял участие Гамидов 
Сулейман (ИП403Б).

Институт прокуратуры поздравляет 
студентов и благодарит тренерский состав: 
старшего преподавателя Кафедры 
физического воспитания и спорта УрГЮУ 
Пролубникова Олега Николаевича, 
старшего преподавателя Кафедры 
физического воспитания и спорта УрГЮУ 
Лебедева Михаила Валерьевича.
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Зимний семестр завершился 
проведением внутривузовского Конкурса 
по рассмотрению уголовного дела с 
участием присяжных заседателей. 
Организаторами Конкурса выступили СНО 
Института прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. 
Яковлева и Свердловский областной суд.

Более 80 студентов Института 
прокуратуры, Института государственного 
и международного права и Института 
права и предпринимательства приняли 
участие в Конкурсе.

Фабула была составлена на основе 
настоящего уголовного дела, 
рассмотренного ранее в Березовском 
городском суде. Командам было 
необходимо пройти несколько этапов 
отбора: письменный отбор меморандумов 
и устные представления своих позиций.

На первом письменном этапе 
студентам было необходимо подготовить
позиции обвинения и защиты. Доцент ка-

федры уголовного права, к.ю.н. Татьяна 
Владимировна Кондрашова выступила в 
качестве эксперта на этом этапе.

По итогам оценки письменных позиций 
было выявлено четыре лучшие команды, 
которые 20 декабря 2022 приняли участие 
в полуфинальных устных раундах 
Конкурса. Полуфинал оценивали – доцент, 
д.ю.н., начальник Управления 
международного сотрудничества УрГЮУ 
имени В. Ф. Яковлева Козубенко Юрий 
Вячеславович, преподаватель кафедры 
международного и европейского права, к.
ю.н., опытный участник модельных 
процессов Сметанин Никита 
Владимирович, ассистент кафедры 
уголовного права, адвокат Екимов Алексей 
Александрович, ассистент кафедры 
уголовного права, адвокат Идамжапов 
Владислав Цыдендамбаевич. Судьи 
оценивали аргументацию и ораторское 
мастерство участников Конкурса. По ито-
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гам этого отбора были выявлены команды, 
принявшие участие в финале.

Финал Конкурса прошел в Свердловском 
областном суде. В качестве судей в финале 
приняли участие – судья уголовной 
коллегии Свердловского областного суда, к.
ю.н. Пушкарев Андрей Владимирович, 
доцент кафедры уголовного права, к.ю.н. 
Ткачев Игорь Олегович, ассистент кафедры 
уголовного права, адвокат Идамжапов 
Владислав Цыдендамбаевич.

С приветственным словом выступили 
заместитель председателя Свердловского 
областного суда по уголовным делам 
Шумков Евгений Сергеевич и директор 
Института прокуратуры УрГЮУ имени В. Ф. 
Яковлева.

Кроме основного конкурса среди команд 
2-4 курса нашего университета параллельно 
был проведен отбор присяжных 
заседателей для устных раундов.

Отбор присяжных заседателей включал 
в себя прослушивание лекции о роли 
присяжных заседателей в уголовном 
процессе и прохождение тестирования. Из 
70 зарегистрированных кандидатов было 
отобрано 18 присяжных заседателей.

Благодарим Свердловский областной 
суд, Березовский городской суд, 
преподавателей и организационный комитет 
за помощь в организации Конкурса!

15 декабря моей группе выдалась 
замечательная возможность посетить 
музей, посвященный событиям Афганской 
войны, с лаконичным названием на языке 
дари "Шурави ".

Мы узнали, что этот музей был открыт 
30 октября 1991 года, и он стал первым 
музеем в России, посвященным событиям 
войны в Афганистане.                 Он создан 
для того, чтобы никто не забывал историю 
и не повторял чужих ошибок. Ведь война - 
это страшно, сколько матерей в России и в 
Афганистане ждали сыновей, а сколько 
детей осталось без отцов. Когда 
задумываешься об этом, на теле 
появляются мурашки. Ведь в данном музее 
даже комната есть с инсталляцией, где 
изображены матери из России и 
Афганистана, там надпись звучит 
примерно так: "В каждой семье горе"; а 
также инсталляция с названием "Война", в 
которой из оружия, снарядов и кровати 
создан ком.           У солдат была традиция, 
что если товарищ погибает, то его кровать 
не трогают, их соратник, как будто все 
также с ними. И последнее, на что мы 
обратили внимание в этой комнате - 
картина екатеринбургского художника, на 
которой изображена мусульманская 
женщина с пустым взглядом. Работники 
музея узнали название: "А кому вообще 
это всё нужно было?". А ведь фраза со 
смыслом. В этой комнате морально тяжело 
находиться, чувствуется холод, страх.

Находясь там, по-другому смотришь на 
вещи.

Никто не забыт, ничто не забыто.
Учите историю, учитесь на ошибках 

прошлого и не повторяйте их!

Анастасия Калужная, ИП110С
Ксения Сироткина, ИП415С
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Декабрь является одним из самых 
насыщенных месяцев по проведению 
спортивных мероприятий. Так, 15 декабря 
прошел турнир по волейболу - Кубок ИГиМП 
в честь 31-го Дня рождения Института. 

В соревновании приняли участие 
команды от Института прокуратуры, 
Института юстиции, Института 
государственного и международного права, 
а также Института специальных 
образовательных программ. 

Наш Институт представляли Лешукова 
Елена ИП101Б, Избицкая Екатерина 
ИП101С, Ядрышникова Виктория ИП103С, 
Крюкова Надежда ИП203С, Грищенко Кира 
ИП206С, Клевакина Анастасия ИП207С, 
Аристархова Ксения ИП215С, Козулина 
Дарья ИП 216С, Красноярова Екатерина 
ИП216С и Степаненкова Виктория ИП217С.

Чтобы узнать больше о таком важном 
спортивном событии, мы попросили 
девушек поделиться своими 
впечатлениями!

Краснова Екатерина говорит: “Участие в 
соревновании приняли все институты 
нашего Университета. Наш же институт 
представляло несколько команд: две от 
первого курса, а также участвовала одна 
команда второго курса. ИСОП, ИЮ и ИГиМП 

выступили сборными командами. Мы 
сыграли три игры. Первая встреча была с 
командой ИП 1 курса, где мы одержали 
победу со счетом 2:0. Следующая игра уже 
была с командой ИГиМП, где мы выиграли с 
тем же счетом. После нам предстояло 
сражаться за первое место с командой ИЮ, 
и в упорной борьбе мы одержали победу со 
счетом 2:0.

Я считаю, что сила команды - каждый ее 
участник, а сила каждого участника -  
команда. Сплоченность и работа каждой из 
нас позволила нам одержать победу.

Больше всего в соревнованиях 
запомнилась атмосфера: было много 
болельщиков и чувствовалась поддержка 
зала.

Хотелось бы выразить огромную 
благодарность всем, кто пришел поболеть и 
поддержать наш институт. А также отдельно 
выражаем благодарность куратору по 
физической культуре и спорту, Новоселовой 
Марине Сергеевне. Безусловно, стоит 
поблагодарить и ИГиМП за такие 
прекрасные соревнования и возможность 
участвовать в подобном мероприятии!”.

Также своими эмоциями поделилась и 
Клевакина Анастасия:

“Соревнования начались в 
установленное время, которое было 
прописано в протоколе - 17:00. Все было 
очень хорошо организовано, вообще мы 
играли по Олимпийской системе. 

О проведении соревнований мы узнали 
заранее, поэтому спокойно успели собрать 
команду, если говорить именно о сборной 
Института прокуратуры.

Данное мероприятие, как и все женские 
турниры, например, между курсами, 
проходило в Главном учебном корпусе, а 
точнее в нашем родном зале. В нашей же 
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сборной от ИП были девочки, которые 
играют в сборной от самого Университета, 
но даже с таким составом некоторые 
команды заставили нас собрать все свое 
рвение в кулак и стараться выиграть изо 
всех сил! Конечно, абсолютно все команды 
были хороши, и все точно постарались на 
славу!

Говоря о мотивации, не знаю, как для 
других членов моей команды, но, думаю, о 
ней мнение у нас совпадает - это 
ощущение, что ты можешь доверять своим 
людям, так сказать, надежда на них. 
Помимо это для каждой из нас участие в 
данных соревнованиях - это некоторая 
подготовка уже к следующему не менее 
важному событию, а точнее к Универсиаде.

Отдельно можно сказать о том, что от 
каждого института было много 
болельщиков, и это было очень здорово. В 
том числе и нашу сборную пришло 
поддержать огромное количество людей, 
что придавало нам еще больше мотивации 
для победы!”.

По итогам соревнований места 
распределились следующим образом:

1 место — ИП,
2 место — ИЮ,
3 место — ИГиМП.

Директор ИГиМП, Андрей Иванович 
Савицкий, вручил призерам дипломы и 
памятные медали, а Кубок - сборной ИП, 
сильнейшей команде этого года!

Мы желаем нашей команде дальнейших 
спортивных побед, а также выражаем 
благодарность Новоселовой Марии 
Сергеевне за качественную и 
высококлассную подготовку ребят к 
соревнованиям и ИГиМП за проведение 
данного мероприятия!

Щеколдина Анна, ИП315С
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Возможность съездить за границы 
России, показать все свои навыки и 
способности, а также защитить честь 
Института - это редкость, но, к счастью, 
нашим студентам данная возможность была 
предоставлена!

В декабре команда по волейболу 
Института прокуратуры приняла участие в 
турнире международного уровня, который 
проводился в Казахстане. 

Эта поездка - большое событие, поэтому 
мы решили узнать у самих участников 
команды обо всех подробностях 
прошедшего события!

О том, что это вообще было за 
мероприятие и к чему оно было 
приурочено, а также о подробностях этапов 
соревнования расскажет Алена Вохмякова:

“Сборная команда УрГЮУ участвовала 
в Международном турнире по волейболу 
среди студентов, который был посвящен 
150-летию Ахмета Байтурсынова и                                         

85-летию летию академика Зулхарнай 
Алдамжар. 

Соревнования проводились в 
Костанайском социально-техническом 
университете имени академика З. 
Алдамжара. 

Отбору игроков, участвовавших в 
данных соревнованиях, было уделено 
пристальное внимание. 

Игры проводились в формате «миксов», 
то есть на момент игры на площадке одной 
команды должны были находиться минимум 
две девушки (остальные позиции занимали 
парни). По результатам жеребьевки с 
дальнейшим выходом в финал наша 
команда сыграла с тремя командами вузов 
Казахстана.Вообще было интересно 
погрузиться в культуру другой страны. 
Понравился непосредственно сам город 
Костанай, отзывчивость и теплый прием со 
стороны организаторов, ну и характер, 
который показывали игроки сборных на 
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волейбольном поле, не оставил 
равнодушным. 

Это был интересный опыт и, бесспорно, 
полезный, не говоря уже о победе!”.

Также мы опросили и Руслана 
Мокроносова о сопровождающих, самом 
запоминающемся во время поездки, а также 
о сильной стороне команды. Руслан 
говорит:

“С нами в поездку отправились старший 
преподаватель кафедры физической 
культуры и спорта, Новосёлова Марина 
Сергеевна, заместитель директора 
Института прокуратуры, Калистратова 
Наталия Сергеевна, а также представитель 
кафедры финансового права, Владимир 
Цой. 

Можно сказать, что это уже 
своеобразная традиция, когда в такие 
поездки наряду с командой ездят и 
преподаватели. 

Безусловно, ребята и я в их числе 
чувствовали поддержку на играх. Марина 
Сергеевна особенно сильно подбадривала 
нас. Да и в целом, когда есть "свои" люди на 
площадке, играть гораздо проще!

Больше всего запомнилось казахское 
гостеприимство, желание во всем помочь 
нам, как гостям их страны. Не могу не 
упомянуть и о том, как нас кормили - всегда 
было очень много разной еды, и вся она 
была вкусной! 

Организация турнира была на довольно 
высоком уровне, что тоже отразилось в 
памяти. 

Приятно также было встретить знакомых 
с прошлых поездок и пообщаться с ними.

Конечно, мы стали победителями того 
турнира! Играли до двух побед в партиях и 
одолели все команды со счётом 2-0. 

Помимо нас было 3 команды из 
Казахстана и 2 из России - УрФУ и 
Магнитогорский государственный 
технический университет им. Носова.

Самое интересное, что все игры мы 
сыграли против студентов из вузов 
Казахстана.

В первую очередь, то, что позволило 
нам победить и является нашей сильной 
стороной - это скорее всего, наша 
сыгранность, так как практически со всеми 
ребятами я так или иначе играл и играю 
сейчас. 

Турнир, хочу отметить, проходил по 
схеме 4 юноши + 2 девушки (при этом на 
протяжении всей игры 2 девочки 
обязательно должны были находиться на 
площадке).

Не менее важным фактором нашей 
победы стало отличное сочетание молодых 
и опытных игроков. У нас играли ребята со 
2 и 3 курса, с магистратуры и те, кто уже 
заканчивает университет”.

Также мы не могли не спросить о 
конкуренции и времяпрепровождении в 
Казахстане! На данные вопросы ответил 
Илья Смирнов:

“На турнире были собраны команды 
достаточно высокого уровня, поэтому 
приходилось выкладываться на полную. 
Нам противостояли лучшие ВУЗы 
Костанайской области, которые славятся 
быстрым и техничным волейболом. 
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Моментами возникали трудности, но 
благодаря нашему характеру и упорству 
удалось преодолеть натиск соперников.

После окончания игр у нас оставалось 
несколько свободных дней, которые нам 
удалось потратить на изучение города.

Костанай - красивое и самобытное 
место. После Екатеринбурга было 
непривычно оказаться в новой для себя 
обстановке. 

Нам удалось посетить кинотеатр, где мы 
посмотрели фильм на полностью казахском 
языке, что было необычно, так как никто из 
нас не владеет им. Благодаря такому опыту, 
мы узнали незнакомый для нас язык чуть 
лучше.

Больше всего запомнились тёплый и 
радушный приём со стороны хозяев, а 
также особый колорит, который удалось 
прочувствовать при помощи местных 
таксистов. 

Обычаи и традиции казахского народа 
вызывали удивление, а в каких-то моментах 
даже восхищение. Такие моменты надолго 
остаются в памяти!

Вообще не часто выпадает возможность 
поучаствовать в подобного рода 
соревнованиях, прикоснуться к культуре 
других стран, узнать новых людей. 

Я с удовольствием бы посетил 
Казахстан ещё раз!”.

Итак, эмоции и чувства наших 
спортсменов после проведенного 
соревнования, поездки в целом, а также 
победы, по рассказам ребят, остались на 
высшем уровне!

Мы выражаем огромную благодарность 
за рвение к победе и желаем всем 
участникам и дальше достигать высот в 
этом виде спорта!

В этом месяце в нашем Институте 
традиционно прошла Спартакиада, 
посвященная дню юриста, которую мы 
также не можем не осветить!

Одним из организаторов Спартакиады 
выступила Новоселова Мария Сергеевна, 
преподаватель физической культуры и 
спорта, которую мы расспросили о 
прошедшем мероприятии.

“Спартакиада Института прокуратуры по 
игровым видам спорта проводилась всегда. 
К сожалению, из-за пандемии было все 
отложено, но сейчас, к счастью, уже она 
закончилась, поэтому было принято 
решение провести Спартакиаду.

Хоть соревнования и называются 
“Спартакиада Института прокуратуры”, но 
участие могут принять все желающие. 

Команды же выставляются от каждого 
курса: по одной, две, тут уже все зависит от 
того, как наберутся команды. По итогу же 
так и получилось - например, первый курс 
Института прокуратуры выставил 2 
команды.

Уже были проведены соревнования по 
баскетболу и волейболу, и, по моему 
мнению, все прошло очень хорошо! 

Также помимо данных видов спорта уже 
в феврале состоятся соревнования в 
рамках Спартакиады и по мини-футболу. 
Все как обычно, событие будет проходить в 
спортивном зале ГУКа. 

Спартакиада Института 
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Ждем Всех желающих!” - говорит Мария 
Сергеевна.

Также стоит упомянуть и самих 
участников и узнать, как по их мнению 
прошли соревнования, довольны ли они 
результатами. Мы решили расспросить 
Николая Андреева о том, как проходил 
отбор в команду, а также о том, сильная ли 
бы конкуренция. Николай ответил:

“Я учусь на 4 курсе, и мы собрали одну 
сборную команду от целого курса, в которую 
вошли, помимо меня, Конев Игорь, 
Михайлов Влад, а также Трясцын Алексей.

Вообще по регламенту спартакиады, 
можно было собрать команду из 8 человек. 
При этом главным условием было то, чтобы 
в одной команде были учащиеся одного 
курса, что мы и сделали.

Конкуренция определенно была, так как 
в основном были ребята так или иначе 
связанные с баскетболом: кто-то ходил на 
тренировки по баскетболу в рамках 
физкультуры, а также были и ребята, 
которые выступают за сборную УрГЮУ по 
баскетболу.

Больше же всего мне запомнилась в 
соревнованиях сама атмосфера - все 
играли в свое удовольствие, а не ради 
какого-то результата. Поэтому после 
окончания соревнований, все были 
довольны независимо от того, кто и какие 
места занял.

Если говорить о результатах, то наша 
сборная 4 курса заняла второе место, 
уступив команде 1 курса. Данным местом я 
доволен и считаю, что мы показали 
достойный уровень!”

“С моего курса, то есть 2 курса 
Института прокуратуры, была всего одна 
команда.

Чтобы команда работала, как часы, 
важно собрать ее по определенным 
критериям. Именно поэтому участники моей 

команды набирались в зависимости от 
уровня игры, ну и по уровню общения 
соответственно.

Также я всегда стараюсь собрать 
команду, где члены состава предлагают 
друг другу помощь и поддержку. Более того 
важно то, чтобы команда была 
сосредоточена на целях и успехе.

Мы соперничали с тремя командами, то 
есть мы играли против четвертого курса и 
двух команд от первого курса.

По окончанию соревнований наша 
команда заняла третье место, однако в 
следующем году мы нацелены занять уже 
первое. 

Результатом мы не очень довольны, 
потому что ошибок с нашей стороны было 
достаточно. На данный момент мы 
работаем над ними, пробелами в работе, не 
покладая рук, чтобы одержать победу в 
следующем году!” - говорит другой участник 
Спартакиады, Дмитрий Коженков, и делится 
своими впечатлениями о прошедших 
соревнованиях.

Спасибо всем студентам Института 
прокуратуры, принявшим участие в 
Спартакиаде, а также выражаем отдельную 
благодарность организаторам проведенного 
мероприятия!

Щеколдина Анна, ИП315С



 № 10 (228) ● ДЕКАБРЬ ● 2022

24

В начале декабря прошли городские 
соревнования по боксу среди юниоров 
17-18 лет в школе “Малахитовый гонг” под 
громким названием «Маршал Победы - 
Георгий Константинович Жуков». 

От нашего Университета выступали 
четверо ребят, причем трое из них являются 
студентами Института прокуратуры: 

Сурков Егор - студент 116С группы, 
Керимов Юсиф - студент 114С группы, 
Лешаков Данил - студент 113С группы.
Чтобы лучше узнать о том, как было 

организовано мероприятие, сам процесс, а 
также самое главное - был ли достигнут 
желаемый результат, мы решили спросить 
об этом у самих участников соревнования. 

“Данное мероприятие было приурочено 
ко дню рождения Маршала Советского 
Союза - Георгия Константиновича Жукова. 
Соревнования были городского уровня, 
поэтому участвовало достаточное 
количество людей. Конкуренция же была 
значительной - все ребята были 
подготовленными, а бои завораживающими. 
Было безумно интересно наблюдать! 

Я получил самые приятные эмоции от 
соревнований и приобрёл бесценный опыт. 
Также я пришел к выводу, что есть к чему 
стремиться, и мне стоит приложить больше 
усилий на тренировках” - говорит Юсиф 
Керимов.

Также своими впечатлениями о 
прошедших соревнованиях поделился и 
Сурков Егор: “Событие приурочено ко дню 
памяти маршала победы - Георгия 
Константиновича Жукова. Хоть и масштабы 
соревнований были небольшими, но призы 
порадовали. Например, за первое место 
участникам дарили перчатки, а также сами 
медали выглядели очень красиво. Ну и 
любые соревнования дарят много эмоций! 

По поводу конкуренции - я думаю, для 
данных соревнований она была на 
достойном уровне. Своим местом я в 
принципе доволен, учитывая сколько 
времени было отведено на подготовку!”.

По результатам поединков наши 
студенты заняли следующие места:

Сурков Егор - 2 место,
Керимов Юсиф - 3 место,
Лешаков Данил - 3 место.

Мы поздравляем наших ребят с 
заслуженными местами, желаем 
дальнейших побед на соревнованиях не 
только городского уровня, а также еще 
больших достижений в данном виде спорта!

Турнир по боксу

Щеколдина Анна, ИП315С
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там была хорошая гарнизонная 
библиотека. Разумеется, не все было 
понятно. Сейчас с улыбкой вспоминаю, как 
в девятом классе пытался осилить 
«Капитал». Вообще в старших классах 
стал относиться к предметам 
избирательно. История, география, 
обществоведение, литература – они на 
первом месте. Остальные предметы по 
остаточному принципу. Хотя, кстати, в ГДР 
учили нас хорошо. Класса небольшие, по 
12-15 человек, учителя – сплошь 
заслуженные по контракту из Москвы. В то 
время работа за рубежом была редким 
явлением и весьма престижна. Зарплату 
платили в валюте и в рублях. Поэтому 
школьников нагружали по полной 
программе – ежедневно в школе 
спрашивали по каждому предмету, 
который значился в расписании, и 
неоднократно.

-Где вы учились? Кого вы считаете 
своими учителями?

-После окончания средней школы 
вопрос о выборе не стоял. Поехал по 
старой памяти в Днепропетровский 
госуниверситет им. Трехсотлетия 
воссоединения Украины с Россией, но там 
поступающим на гуманитарные 
специальности надо было сдавать 
украинский язык и литературу. Не 
подходит. В Москву заехал в МГИМО – там 
документы принимали только при наличии 
направления от обкома КПСС. На мои 
слова о том, что у нас в Восточной 
Германии нет обкомов КПСС, просто 
развели руками. Поехал дальше на Восток. 
В Свердловске в СЮИ тогда брали на 
учебу ребят со стажем или после армии, а 
вот в Уральском госуниверситете таких 
проблем не было. Кроме одной – высокого 
конкурса который составлял в 1970 г.                

Мотревич Владимир Павлович: путь историка

-Как и когда у вас возник интерес к 
истории? Почему вы пришли именно в 
историю, а не в какую-либо другую 
область науки? 

-Интерес к истории возник еще в 
дошкольном возрасте, когда читал детские 
книги об античных героях. Читать научился 
сам, родители все время были на работе. 
А затем интерес к истории усиливался в 
школьном возрасте. В школе на уроках 
истории нам говорили одно, а рассказы 
близких, переживших Гражданскую войну, 
две оккупации, Голодомор, 
коллективизацию и многое другое 
свидетельствовали о другом. Вообще с 
источниками информации было очень 
сложно. Дома книг не было, за 
исключением воинских уставов, поэтому 
ходил по соседям, просил книги почитать, 
много разговаривал со стариками, у 
которых за плечами была длинная и 
тяжелая жизнь. 

Затем с литературой стало легче. 
Помню, жили несколько лет в 
Днепропетровске, и наша квартира в 
хрущевке была на первом этаже, а прямо 
под ней в подвале находилась библиотека. 
Домой поднимался только на обед. Ну а 
когда приехали и пять лет жили в ГДР, то 
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Все отвлекает от науки: телевидение, 
газеты, общественная работа, 
бесконечные совещания и собрания. 
Диплом был успешно защищен. Правда, 
мой оппонент – крупный специалист по 
истории Рима профессор Н.А. Бортник, три 
года до этого просидевший в «вечном 
городе» за античными манускриптами, не 
смог дочитать его до конца в силу, как он 
написал в отзыве, специфического почерка 
автора (тогда все исходящие от студентов 
орусы было рукописными). Но учитывая 
прошлые заслуги автора, сделанные 
переводы выявленных им в библиотеках 
Москвы и Ленинграда работ античных 
авторов, оппонент предложил поставить 
оценку «отлично». 

-Расскажите о своей первой работе.
-После окончания университета была 

возможность пойти в аспирантуру по 
кафедре древнего мира, однако от 
возможности стать античником или 
медиевистом решил отказаться. По двум 
причинам. Во-первых, чтобы серьезно 
работать нужны источники. Однако все они 
находились за рубежом и наши ученые, за 
исключением самых крупных, работали по 
опубликованным античным источником. А 
их зарубежные специалисты подбирали 
под свои концепции. А, во-вторых, для 
работы с источниками требовалось 
хорошее знание древних языков. Однако 
особых талантов к языкам в себе я не 
ощущал, поэтому по распределению 
отправился работать в среднюю школу 
учителем истории и обществоведения. 
Работа была знакома, поскольку, еще 
будучи студентом подрабатывал и 
школьным учителем.

Работы в школе – тяжелейший труд для 
молодого педагога. Ведешь все 
параллели, три предмета – история, 
обществоведение и право, переполненные 
классы по 40 человек, две смены, классное 
руководство, микроучасток, где 

14 человек на место не самых слабых 
ребят. Поступил. Все студенческие годы 
жил в общежитии, много занимался 
общественной работой, был даже 
председателем студкома. С первого курса 
почти все ребята из группы где-нибудь 
подрабатывали. Как и все постоянно где-
то еще работал – охранником, 
дворником, по выходным – грузчиком 
Немало времени уделял и науке. Правда, 
возможностей у студентов тогда было 
намного меньше. О том, чтобы 
опубликоваться, студенты в те времена 
даже подумать не могли, а студенческих 
конференций просто не было. Поэтому 
занятия наукой сводилось к изучению 
фондов областной публичной библиотеки 
им. Белинского, кстати, как потом 
выяснил, лучшему книгохранилищу на 
Урале. А также к переводу античных 
авторов с латыни, поскольку 
специализировался и впоследствии 
готовил диплом по Поздней Римской 
империи. 

Специализация начиналась с первого 
курса, и все годы обучения студенты 
работали над курсовыми, которые затем 
становились главами дипломных 
сочинений. Все годы обучения 
специализировался по кафедре древнего 
мира и средних веков, ее много лет 
возглавлял один из крупнейших в мире 
специалистов по Византии профессор М.
Я. Сюзюмов. Он являлся для нас 
образцом настоящего ученого, имел 
опубликованные еще до революции 
научные труды. Помню рассказы 
профессора о том, как он обычно 
работал: «… 1918 год. Сижу в библиотеке 
– красные приходят, продолжаю сидеть – 
белые, работаю дальше, еще какие-то 
войска, а я не отрываюсь от текста…». А 
теперь, сокрушался профессор в первой 
1970-х гг., очень трудно стало работать. 
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ходную часть их бюджета и размеры 
оплаты колхозников по трудодням. 
Нескромно скажу, что, хотя эта первая 
работа и была опубликована в далеком 
1981 г., но на нее до настоящего времени 
постоянно ссылаются исследователи.
 Еще до окончания аспирантуры был 
приглашен в Отдел истории Института 
экономики УНЦ АН СССР, ставший 
впоследствии Институтом истории и 
археологии УрО РАН, где прошел путь от 
младшего научного сотрудника до 
заведующего сектором. В 1991 г., когда все 
рушилось, перешел на работу в УрГУ, где и 
до этого преподавал по совместительству, 
и стал вести ряд предметов, в том числе и 
курс «Историческая демография», 
впервые введенный в программу обучения 
именно в Свердловске. Вскоре по 
совокупности трудов защитил докторскую 
диссертацию, получил звание 
«профессор», и до 2002 г. работал на 
кафедре археологии и этнографии. 
Одновременно являлся представителем 
Ассоциации «Военные мемориалы» МО 
РФ в Уральском регионе и все свободное 
время, включая отпуска, проводил на 
территории от Нижнего Новгорода до 
Новосибирска. Выявлял в архивах 
материалы об иностранных захоронениях, 
разыскивал их на местности, показывал их 
официальным иностранным делегациям, 
формировал нормативную базу по их 
сохранности, оформлял землеотводы, 
организовывал благоустройство, 
контролировал его ход и обеспечивал уход 
за благоустроенными захоронениями, 
руководил экспедициями и лично 
многократно проводил эксгумации. Всего 
удалось обнаружить свыше 200 
неизвестных иностранных воинских 
захоронений Первой и Второй мировой 
войн. Решение этого вопроса в России в 
соответствии с международными 
обязательствами СССР и РФ обеспечило 

проживают твои подопечные, оформление 
кабинета и устройство там стеллажей и так
далее – что только не было навешано на 
бедного советского учителя. И это при 
отсутствии разработанных уроков, а 
конспекты каждого должны обязательно 
быть на занятии. И нищенской зарплате в 
105 руб. при средней зарплате рабочих на 
предприятиях в 200-250 руб. Однако работа 
в 1975-1980 гг. в школе № 145 по ул. 
Уральской в г. Свердловске многому 
научила. Тем более, что школа перед моим 
приходом только что открылась. А в новой 
школе всегда бывает сложнее в силу 
отсутствия традиций, слаженного 
коллектива, да и классы туда переводят из 
других школ не самые сильные. Тем не 
менее удалось не только сделать четыре 
выпуска десятых классов, но оформиться 
соискателем на кафедру в УрГУ, 
подготовить и сдать кандидатские экзамены 
по философии и французскому языку, 
поступить в аспирантуру.

Хотя давалось все это очень непросто. 
Двое маленьких детей, жена заканчивала 
университет, близких родственников в 
Свердловске не было, да и подрабатывать, 
чтобы прокормить семью, приходилось 
практически ежедневно …

Аспирантура была уже по истории 
СССР. Как-то попав в государственный 
архив, я обнаружил там огромные залежи 
нетронутых и весьма ценных материалов по 
истории Великой Отечественной войны. 
Выбор был сделан, и первая научная 
работа была посвящена материальному 
положению колхозников в Свердловской 
области в годы этой войны. При этом в 
научный оборот был введен очень редко 
привлекаемый в силу его емкости и 
больших трудозатрат источник – бюджеты 
семей колхозников. И на его основе удалось 
показать реальный уровень потребления 
сельчанами продовольственных и 
промышленных товаров, доходную и рас-
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- Что наука привнесла в вашу жизнь?
-Отвечу просто – она делает ее очень 

интересной, максимально насыщенной 
(нет понятия свободный вечер, выходной 
день или двухмесячный отпуск), но при 
этом ты сам выбираешь направление, 
место и интенсивность своей 
деятельности. Так было, например, с 
проблемой иностранных воинских 
захоронений. После защиты посвященной 
аграрной истории Урала докторской 
диссертации увлекся проблемой 
захоронений иностранных военнопленных.

В настоящее время эта тема полностью 
отработана, все выявлено, благоустроено, 
налажен уход, поэтому накопленные за 30 
лет работы в этом направлении весьма 
значительные материалы сданы на 
постоянное хранение в архив. 
Переданные по Свердловской области 
материалы архивисты уже оформили в 
виде 70 отдельных архивных дел, 
(ГААОСО. Ф. 210. Оп. 1, 2. – Мотревич 
Владимир Павлович) и все желающие 
могут с ними ознакомиться. Работа по 
фондированию материалами по другим 
исследованным республикам и областям 
Урала и Западной Сибири у архивистов 
еще впереди. 

-Какую из ваших работ вы считаете 
наиболее значимой?

-Из последних работ, а всего их свыше 
пятисот, могу рекомендовать вышедшую в 
прошлом году обобщающую монографию, 
посвященную истории Урала в годы 
Великой Отечественной войне (Мотревич 
В.П. Вклад в Победу: сельское хозяйство 
Урала в годы Великой Отечественной 
войны. – Екатеринбург: Альфа Принт, 2021. 
– 700 с.). Она еще не выставлена в 
электронной библиотеке, но наш научный 
отдел обещает это сделать к концу 
текущего года. 

 

сохранность советских военных могил в 
странах Европы. Одновременно занимался 
репрессированными советскими гражданами, 
одним из результатов стало выяснение судеб 
погибших на Урале членов правительства 
буржуазной Эстонии.

Много лет являюсь членом областной 
комиссии по реабилитации жертв 
политических репрессий. 
В начале 2003 г. перешел на основную 
работу в Уральскую государственную 
юридическую академию, оставаясь при этом 
профессором нынешнего УрФУ, и стал вести 
курс «История государства и права России». 
Надо сказать, что данное решение оказалось 
удачным. Условия для работы в Академии 
оказались комфортными, студенты 
достаточно подготовленными и 
мотивированными, научная деятельность 
преподавателей администрацией всячески 
поощрялась. Чтобы лучше ориентироваться 
в незнакомой среде на седьмом десятке 
получил второе высшее образование – 
юридическое. 

-Как вы считаете, есть ли у нового 
поколения интерес к истории, 
археологии?

-Говоря о любимом предмете следует 
сказать, что потерянный в 1990-е гг. интерес к 
истории в настоящее время в обществе 
начинает пробуждаться, она снова 
приобретает не только познавательные, но и 
воспитательные функции. С будущего 
учебного года часа на изучение истории 
России в средней и высшей школе 
значительно увеличиваются и считаю, что это 
правильное и давно назревшее решение.  
Другое дело, что здесь требуется 
основательная работа научных и 
педагогических коллективов, поскольку в 
силу политической конъюнктуры многие 
проблемы истории нашей страны, особенно 
советского периода, оказались 
неисследованными или сознательно 
искажены. 
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-Ваши монографии и статьи 
востребованы и в российском научном 
сообществе, и зарубежными учеными. В 
чем, на ваш взгляд, секрет успеха ваших 
научных трудов?

-Несколько лет назад снова вернулся 
аграрной тематике, но уже в масштабе не 
региона, а страны в целом. В последних 
номерах издаваемого в нашем 
университете Российского юридического 
журнала можно познакомиться с 
последними результатами в этой области. 
Скажу, что наши работы читают, в 
электронной библиотеке фиксируются 
количество ссылок на них. Причина – это и 
актуальность проблематики и, главное, 
новые материалы, которые часто впервые 
вводятся в научный оборот. 

-Расскажите о планах на ближайшее 
будущее, над чем вы работаете в 
последнее время?

-Сейчас приступил к подготовке новой 
монографической работы, посвященной 
истории советских хозяйств (совхозов) в 
СССР в годы Великой Отечественной войны 
и в первые послевоенные годы.

ются мурашки. Ведь в данном музее даже 
комната есть с инсталляцией, где 
изображены матери из России и 
Афганистана, там надпись звучит примерно 
так: "В каждой семье горе"; а также 
инсталляция с названием "Война", в 
которой из оружия, снарядов и кровати 
создан ком.           У солдат была традиция, 
что если товарищ погибает, то его кровать 
не трогают, их соратник, как будто все также 
с ними. И последнее, на что мы обратили 
внимание в этой комнате - картина 
екатеринбургского художника, на которой 
изображена мусульманская женщина с 
пустым взглядом. Работники музея узнали 
название: "А кому вообще это всё нужно 
было?". А ведь фраза со смыслом. В этой 
комнате морально тяжело находиться, 
чувствуется холод, страх.

Находясь там, по-другому смотришь на 
вещи.

Никто не забыт, ничто не забыто.
Учите историю, учитесь на ошибках 

прошлого и не повторяйте их!

Анастасия Калужная, ИП110С

   Экскурсия в музей Шурави
15 декабря моей группе выдалась 

замечательная возможность посетить 
музей, посвященный событиям Афганской 
войны, с лаконичным названием на языке 
дари "Шурави ".

Мы узнали, что этот музей был открыт 
30 октября 1991 года, и он стал первым 
музеем в России, посвященным событиям 
войны в Афганистане.                 Он создан 
для того, чтобы никто не забывал историю и 
не повторял чужих ошибок. Ведь война - это 
страшно, сколько матерей в России и в 
Афганистане ждали сыновей, а сколько 
детей осталось без отцов. Когда 
задумываешься об этом, на теле появля-
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Лауреат Международного 
научного конкурса

Интенсив от Сбербанка

28 ноября в Уральском юридическом 
институте МВД РФ проходил второй 
(финальный) тур Международного конкурса 
научно-исследовательских работ, 
обучающихся «Государственное 
строительство и международные 
отношения», были заслушаны выступления 
финалистов различных номинаций, 
направлений юридической науки. Свои 
работы представляли курсанты 
Ростовского, Уфимского, Орловского, 
Московского юридических институтов МВД, 
Крымского филиала Краснодарского 
университета МВД, курсант Волгоградской 
академии МВД.

Диплом лауреата 1 степени получила 
студентка 3 курса Института прокуратуры 
Абабкова Арина (научный руководитель 
доцент кафедры гражданского права, 
кандидат юридических наук Носкова Юлия 
Борисовна).

Работа Арины одержала победу в 
номинации «Проблемы совершенствования 
законодательства в сфере правового 
регулирования финансово-хозяйственной 
деятельности правоохранительных 
органов» (частно-правовые аспекты 
деятельности правоохранительных 
органов).

С 21 октября по 16 декабря 2022 года 
ПАО «Сбербанк» проводил интенсив для 
студентов Института прокуратуры УрГЮУ 
имени В.Ф. Яковлева по теме 
«Урегулирование корпоративных 
проблемных долгов». 

На данном спецкурсе обсуждались как 
общие моменты, например «Проблемные 
активы: виды, инструменты, стратегии», так 
и более узкие, например, «Особенности 
отдельных процедур банкротства» или 
«Риски предбанкротного периода».

Спикерами являлись действующие 
сотрудники компании, и, конечно же,  они 
рассказывали нам не только теорию, но и 
на примере своей многолетней практики 
определенные моменты в работе по 
банкротству. 

Семинары проходили очень интересно, 
спикеры довольно доходчиво все 
рассказывали. Отдельно хочется 
поблагодарить сотрудников за то, что они 
всегда были на позитивной ноте и было 
стремление посещать каждый их семинар.

Жиангалина Алия, ИП515С
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